

HERALDO DE MURCIA

AÑO VI

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 1475

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península USA PESETA al mes.
Extranjero 7'50 PESETAS trimestre.
Comunicados á precios convencionales.

Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

Sábado 24 de Enero de 1903

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana.	1 peseta línea
En segunda.	00'50 id. id.
En tercera.	00'10 id. id.
En cuarta.	00'05 id. id.

DE LA PROVINCIA

CARAVACA

Si duda alguna deben haberse extraviado en el correo unas cuartillas que envió á esa Redacción hace cuatro días, dando cuenta del horroroso crimen cometido en la noche del 17 del corriente en la vecina aldea de Barranda.

Están tan mal organizados los correos en España que de todas partes se quejan de lo mismo, sin que, ni el Gobierno ni el Director general del ramo, tomen enérgicas medidas que tiendan á mejorar un servicio de tanta trascendencia para los intereses de la nación.

Raro es el día que recibo el periódico y lo mismo sucede á la mayoría de los suscriptores. Envío un original interesante y no llega. Ya veremos si este es más afortunado y no se queda por los portes.

En el caserío de Barranda, de este término municipal, y distante unos kilómetros de esta población, vivía, en compañía de un hijo suyo, de 17 años de edad, Antonio Sanchez Aznar, de unos 54 años, viudo y labrador.

En la tarde del 17 del corriente, fiesta de San Anton, se reunieron en una casa de la citada aldea varios amigos, con objeto de pasar un rato jugando al truco; entre ellos el Antonio Sanchez. Allí permanecieron hasta la noche en que cada cual se fué á su casa. El Antonio Sanchez se retiró á su domicilio. A la mañana siguiente, viendo que era demasiado tarde y que no abría la puerta, su hijo, que la noche anterior estuvo llamandose sin obtener contestación yéndose á dormir á casa de un hermano, temiendo que á su padre le hubiese ocurrido algun accidente, avisó al pedáneo y en su presencia deserrajaron la puerta, hallándose en la cocina el cadáver de su infeliz padre.

Avisado el Sr. Juez de Instrucción de este partido, D. José Lopez Mosquera, inmediatamente se constituyó en el lugar del suceso, acompañado del escribano Sr. Gonzalez y del teniente de la benemérita Sr. Saavedra.

El cuerpo del desgraciado Antonio Sanchez se hallaba cosido á puñaladas y con varios hachazos en la cabeza y espalda.

Los móviles del crimen se supone hayan sido el robo.

Hasta la fecha no se han descubierto los autores. Ha sido preso un sujeto de Archivel apodado el «Templero».

No hará aun mes y medio que en Archivel también se cometió otro asesinato que llenó de terror á aquel vecindario, sin haberse dado todavía con la pista de los criminales. Se cree que son los mismos.

Los habitantes de todo el campo de Caravaca están amedrentados.

Aquí en el pueblo también ha producido honda sensación este suceso.

Comunicaré las noticias interesantes que adquiera relacionadas con este crimen.

En el próximo mes de Febrero inaugurará nuestro elegante teatro la compañía dramática que dirige el notable actor D. Emilio Tahillier.

Se abrirán dos abonos de á cuatro funciones cada uno, y seguramente la compañía llegará á esta el día diez del mes indicado, empezando el primer abono el día 14 ó 12.

Se está terminando la instalación de luz eléctrica en el teatro, y las colgaduras también quedarán colocadas en breve.

22 Enero—1903.

El Corresponsal

Centro de Sociedades Obreras

Mañana noche á las ocho y media se celebrará en el Centro de Sociedades Obreras de esta, una gran velada literario-musical organizada por la sociedad «Arte de Imprimir» de Murcia, estando para ella invitada toda la prensa.

Se suplica la asistencia de los asociados á dicho Centro Obrero, Baños Alcázar, núm. 1.

✠

Rogad á Dios por el alma

DEL SEÑOR

DON JUAN MASSA Y MASSA

Que falleció en Villanueva (Murcia)

El día 21 de Enero de 1903, á los 67 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. EMILIO, D. MÁXIMO y D. ENCARNACIÓN MASSA LÓPEZ, hija política D. ENCARNACIÓN LÓPEZ MORENO, hermanos D. PEDRO y D. ENCARNACIÓN MASSA Y MASSA, sus primos EL EXCMO. SR. D. PASCUAL MARÍA MASSA y D. MANUEL MASSA, sobrinos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos se sirvan dirigir á Dios una oración por el descanso de su alma, favor por el cual les quedarán perfectamente agradecidos.

Villanueva 22 de Enero de 1903.

desprestigio, si lo efectúa tendrá en contra á todos los políticos, incluso á los mismos amigos del Gobierno. Solo, hay dos caminos, ó con el país ó contra el país, ó llevar á la práctica su obra transformadora de combate al caciquismo ó seguir por los mismos procedimientos usados hasta hoy por todos los gobernantes desde la Restauración acá.

Su decisión, aplaudida y censurada, elogiada y combatida será una de tantas acomoda á las necesidades de partido, ajustándola á las necesidades del país esa misma Historia que el señor Maura invoca le hará justicia.

Flores de almendro

Las flores de almendro son las primeras sonrisas de la primavera iluminadas por los rayos del sol de Andalucía, que los envuelven en ráfagas de oro, muestran sus hojas nubes y satinadas como las mejillas de una virgen. Las flores de almendro son los preludios de la gran sinfonia del amor. Todo corazón enamorado las contempla gozoso en las escuetas ramas, sintiendo alborazar en su pecho aquellos días felices de Abril y Mayo en que todo palpita y se é tremece al beso de las auras; en que circula a savia bajo la corteza endurecida de los árboles; hierve la sangre en los cuerpos juveniles; corre por las entrañas de la tierra; abren sus cálices las blancas azucenas y sus capullos perfumados las rosas encendidas. ¡Flores de Almendro! Delicadas flores! No podéis resistir las caricias heladas del glacial Enero y os marchitáis los impulsos generosos del corazón al contacto de los sentimientos egoístas.

¡Flores de almendro! Sois las flores de la juventud, imprevistas como ella y como ella inocentes y confiadas. Un día tibio y un rayo de sol os vuestras delicias; no arrullan vuestro sueño el monótono zumbido de las abejas laboriosas; ni en los árboles donde lucía vuestras campanillas de plata labran los pájaros sus nidos, ni la verde enramada os defiende de las crudezas del invierno. Son la hojas, las aves y los insectos más juiciosos y precavidos; aquéllas apiñadas en los brotes, aseman sus cabecitas en el mes de Febrero y se reservan cuidadosas hasta que sienten los efluvios de los serenos días; necesitan las aves para cantarse sus amores; los insectos de esmeralda y blandos lechos de pétalos blancos y rojos y son tan egoístas las industriosas abejas que no abandonan sus palacios de corcho, hasta que la fecunda naturaleza derrama sus dulces mieles con pródiga mano en el seno de la camelia aterciopelada y de la nevada margarita, la abila de los prados, cantada por Panzacchi.

Los vallados de almendros, con sus ramas desnudas de hojas y cubiertas de solitarias flores, que semejan copos de nieve, cercando las propiedades, las defienden contra el paso importuno y la curiosidad de los extraños. Arbol y flor compiten en abnegación y modestia. Aquel se cultiva en los terrenos más estériles y á la vez que sirve de flanco para resguardar las haciendas, sufre las violentas acometidas de los travisios muchachos, que en los días de asueto, encaramándose por los troncos, hurtan el sabroso fruto, cuidadosamente encerrado en su cáscara leñosa. Es la primavera el imperio de las rosas y en ese imperio se profesa la religión del amor; todas las religiones tienen sus mártires y las flores de almendro son las primeras victimas que sacrificadas por los aires huracanados y frios del mes de Enero, mueren confesando, con intimo convencimiento, que llegarán mejores días, en que Flora, la romana divinidad del espléndido Mayo, la bella y graciosa joven de las flotantes y ligeras vestiduras, paseará triunfadora por los jardines osmaltados, hollando mullidas alfombras de jacintos y amapolas, de claveles y alielis.

No es infancudo vuestro sacrificio, deliciosas flores de almendro. Apenas vuestras corolas se deshacen en lágrimas los morados lirios matizan las praderas, y las humildes, fragantes y olorosas violetas, agitan sus incensarios entre las verdes y pequeñas matas, donde viven ocultas á las indiscretas

miradas, sois heraldos del reinado feliz de los nardos y los jazmines y vuestro ejemplo anima á las restantes flores que poco á poco curiosas y coquetas, van luciendo y ostentando orgullosas sus ricos trajes de raso y de lucente pedrería, la blanca celinda, los amarillos grandiosos, la flor perfumada del naranjo y el limonero, que en ramos de azahar adorna el pecho de las jóvenes desposadas; las rojas tulipas, el heliotropo de olor penetrante, y hasta el páldio y triste jaramago que crece á la sombra de los funebres sauces, todas, todas las flores se visten de nuevo y muestran su lozanía y todas gozan de existencia más prolongada. Tú sola, solamente, tú, débil y tierna flor del almendro, con tu vida corta y accidentada, simbolizas las efímeras ilusiones del corazón humano. Ya lo dice la música popular.

Fueron mis esperanzas como el almendro; florecieron temprano, cayeron presto.

José Contreras.

Círculo de Bellas Artes

Sección de música

Por acuerdo de esta Junta directiva, el próximo domingo día 25, y á la hora de las cinco y media de su tarde, se celebrará en el salón de actos de la sociedad un concierto musical organizado por los profesores de dicha sección, ajustándose al siguiente

PROGRAMA

- 1.º Fantasia de la ópera «Lohengrin», R. Wagner. Ejecutado por una pequeña orquesta, formado por los señores Puche, Espada, Fresneda, Alarcón, Mendoza y Puig.
- 2.º «Oración y Danza del Templo», para piano, Grieg. Sr. Martí.
- 3.º Vals de la ópera «Faust de Gounod», arreglado para piano por el Sr. Puig.
- 4.º Bailables de la ópera «Giacinta», para piano á cuatro manos, Ponchielli, Sres. Martí y Puig.
- 5.º Fantasia de la «Bohemia» Puccini, por la orquesta.

En los intermedios habrán de leerse notables poesías de los distinguidos socios de literatura, Sres. Sánchez Madrugal, Jara Carrillo y Pérez Bojart, bajo el lema, respectivamente, «Las dos cruces», «Crómenes», y «Ditirambo».

Lo que tengo el gusto de poner en conocimiento de los señores socios, rogándoles la más puntual asistencia.

Murcia 23 de Enero de 1903.—El Secretario, José Jover.

ANIVERSARIO

Hace hoy un año falleció en Ecija nuestro muy estimado amigo el honrado y laborioso comerciante D. Cipriano Martínez García.

Aunque á raíz de su muerte enviamos á su distinguida familia y muy especialmente á su hijo nuestro querido amigo y compañero D. Cipriano Martínez Parra, el testimonio de nuestra profunda pena, hoy reiteramos aquel sinceramente á la viuda ó hijos del finado.

MILITARES

El regimiento de infantería de la Princesa, de guarnición en Alicante, interesa de esta Comandancia militar y Ayuntamiento hagan presente al soldado Francisco García Parra que de no presentarse inmediatamente á dicho cuerpo, se le formará expediente por desertión.

—La Comandancia militar interesa de este Ayuntamiento la citación de Juan Lopez Sanchez.

—El regimiento de infantería de España, en Cartagena, interesa de este Ayuntamiento haga saber al soldado Mateo Hoyo Cánovas, que hasta no tener fondos no pueden enviarse la libreta de ajustes.

—Para su entrega al soldado Leoncio Celdrán remite á esta Alcaldía el cuerpo de Administración Militar, de guarnición en Madrid, fé de soltería y pase de segunda reserva.

LUCHANDO CON EL MEDIO

Se ha dicho, y no sin razón, que en el seno del Gabinete conservador existían ciertos resquemores y disgustos entre los Ministros, porque la política empleada por el Sr. Maura no era del agrado de algunos de ellos, que ante todo y por todo, posponen á los intereses generales del país los particulares de sus amigos en los distritos que representan, gracias á la intervención del Gobierno en las decisiones públicas electivas.

Se han comentado mucho los procedimientos empleados por el Ministro de la Gobernación, contradictorios á las doctrinas de renovación por él mismo predicadas, y pareció ser que el señor Maura, lejos de ir realizando la provechosa labor de sanear las impurezas políticas, conspiraba contra los conservadores, más ó menos históricos, en provecho propio y de sus amigos. Todo predisponía el ánimo público á dudar de las seguridades de sinceridad que tanto protestaba el Sr. Maura, y sin negar en absoluto las mañas de que se vale para colocar á sus amigos en condiciones de ir al Congreso, parece ser que los arrestos contra el antiguo convencionalismo político de sustituir la voluntad pública tropiezan, con obstáculos y dificultades de importancia creados por sus mismos compañeros, y tiene que luchar denodadamente con las ineptitudes de el medio.

Preséntase al enjuiciar la conducta del Ministro de la Gobernación un dilema, cuyas consecuencias desalientan por completo las aspiraciones del país. O el Sr. Maura está engañado ó la opinión pública ó sus propias decisiones de buena fé. De ocurrir lo primero, fácilmente se hundiría su prestigio en el abismo donde reposan tantos y tantos nombres que causaron la ruina de la patria, siendo lo segundo, el señor Maura se ha de ver combatido, ceasurado, desprestigiado insidiosamente por sus mismos amigos, ó cuanto menos, por los conservadores que con él comparten la Gobernación del Estado.

De esto ya está convencido el ministro de la Gobernación, pues que hablando con «Heraldo de Madrid» ha dicho: «Y cada uno de los amigos del Gobierno fija su vista en el caso concreto de su distrito, sin obligación ninguna de atender á los grandes intereses de la política general, á las necesidades

del porvenir, á esa revolución que ahora quiero hacer y no pregonar; no comprenden, no alcanzan la miseria de que pretendamos fundar el organismo total de las elecciones sobre esa representación ilegítima. Estoy seguro de que muchos me oyen, me ven permanecer insensible, imperturbable, á sus solicitudes y quejas, y salen de esta casa diputándose como un hombre insensato, careciendo de lo que se suele llamar sentido político».

¡Gran enseñanza la de estas exclamaciones! Los mismos amigos del Gobierno calificando de insensatas las doctrinas, que hasta ahora, más impresionadas causaron en el país. Los amigos del Gobierno oponiéndose á una obra beneficiosa, trascendente, sustancial, obra, que aplicada, transformaría al país, sacándole de su marasmo, de su indiferencia, del abatimiento en que le sumieron liberales y conservadores en turno de convenio utilitario y explotable, convirtiéndole en masa inconsciente y degenerada, adaptable á todos los errores y sufrida ante todos los desastres.

Bien conoce el Sr. Maura de cuánto es susceptible el país debido y moralmente gobernado. En él confía y estas sus palabras lo demuestran.

Desde el instante en que esa masa neutra (formálas los más y los mejores, apartados hasta aquí de la vida pública) viera que incurriamos en los propios vicios y escándalos que tantas veces censuramos, se alejaría de nosotros, volviéndonos la espalda, si por ventura había hecho algún movimiento de aproximación hacia nosotros, como espero. Necesitamos infundirle una grande y persuasiva confianza, y para ello no bastan las palabras; se requieren los hechos que nazca en ellos la fé del que cree porque ve y palpa. De lo contrario, nos confundirá á todos en el mismo anatema, y contemplando como faltamos á nuestros primeros compromisos, no abriría el crédito ilimitado de su concurso á nuestras promesas futuras. La garantía de que sanearemos la administración local está en nuestra conducta de ahora, en que apelemos al sufragio partiendo de lo que existe. Si la representación es ilegítima, la culpa no es nuestra, y la Historia no se vive, ni se hace, ni se cuenta de hoy para ayer, sino de hoy para mañana...

Y así es la primera parte del dilema que expusimos antes. Si la masa neutra se convence que el Sr. Maura no ha de realizar lo que promete es seguro su